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Clara Brugada promete récord de inversión en infraestructura y obra pública para la 
CDMX 
(2025-02-24, Vocero Huasteco, Vocero.com.mx (Sitio), ) 
En un acto realizado con motivo de la toma de protesta del nuevo Comité Directivo de la Cámara 
Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC) en la Ciudad de México, la jefa de 
gobierno, Clara Brugada Molina, reiteró su compromiso de impulsar un récord histórico en 
inversión para infraestructura y obra pública durante este sexenio. “Esta inversión histórica 
permitirá transformar la comunidad, mejorar el abastecimiento de agua e impulsar la vivienda 
digna”, concluyó. Finalmente, el Presidente nacional de la CMIC, Luis Méndez Jaled, 
reconoció que una parte sustancial del presupuesto 2025 se destinará a proyectos de 
infraestructura que generarán empleos y mejorarán la calidad de vida de los habitantes de la 
Ciudad de México. "Esta inversión histórica permitirá transformar la comunidad, mejorar el 
abastecimiento de agua e impulsar la vivienda digna", concluyó. 
Al Momento MX (sitio),EDT Estado del Tiempo MX (sitio),Chilango (sitio),JLA Noticias CDMX (Sitio),Metro Noticias MX 
(Sitio),News México (Sitio), 
 

DELEGACIONES CMIC 
 

La capirucha tendrá la mayor inversión en obra pública e infraestructura de su historia: 
Brugada 
(2025-02-24, Redacción, + Chilango, . 1 2) 
La Ciudad de México alcanzará un récord con la mayor inversión en obra pública e infraestructura 
en el actual sexenio, a fin de impulsar la prosperidad compartida y el empleo en beneficio de la 
población, afirmó la jefa de Gobierno, Clara Brugada. Durante la toma de protesta del nuevo 
Comité Directivo de la Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción, señaló que su 
administración priorizará la modernización del Metro, las cinco nuevas líneas del Cablebús y el 
desarrollo de infraestructura hídrica. El gobierno capitalino contempla la edificación de más de 
200,000 viviendas y 100 Utopías, así como la recuperación de la zona lacustre de la ciudad. 
 

Un Montón De Plata // El milagro de coca cola FEMSA 
(2025-02-24, Carlos Mota, El Heraldo de México, . 17) 
El nuevo presidente de la Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción de la Ciudad 
de México, Ricardo González Lomelí, dijo durante su juramentación para el período 20252027 
que la Cámara es el "aliado estratégico" de la Jefa de Gobierno de la CDMX, Clara Brugada, 
quien subrayó que la Ciudad es "un lugar seguro para invertir, que da certeza jurídica", y aseguró 
que habrá una nueva ventanilla única para la construcción, que simplificará trámites. Brugada 
aseguró que su sexenio será el mayor en cuanto a inversión en obras públicas e infraestructura, 
y reiteró que habrá cinco nuevas líneas de Cablebús y un proyecto para garantizar la 
regeneración de agua del subsuelo. 
 

Ofrece CMIC apoyo a las autoridades del Ayuntamiento para atender problemática de 
socavones en Tijuana 
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(2025-02-23, Redacción, Diario Tijuana BC (sitio), ) 
El Presidente de la CMIC, Delegación Tijuana, Ing. Elmer Peña Ruvalcaba, manifestó la 
disposición del organismo para colaborar con las autoridades municipales en la resolución de los 
recientes problemas causados por la aparición de socavones en distintas zonas de la ciudad. El 
dirigente de la Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción, señaló que la 
problemática ha afectado principalmente a las principales vías rápidas y arterias de alto tránsito, 
provocando caos y preocupaciones entre la ciudadanía que transita diariamente. 
Tijuana Informativo BC (sitio),Tribuna Economíca BC (Sitio), 
 

La Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC) colabora en la limpieza de 
la acequia con la J+ 
(2025-02-23, JUAREZHOY, Juárez Hoy CHIH (sitio), ) 
El presidente de la Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción, Fernando Suárez 
Cerón, informó sobre la participación de la Cámara en la campaña de limpieza de áreas afectadas 
por la sequía, en colaboración con la Junta de Agua y Saneamiento (J+). En el marco de la 
limpieza de la Acequia madre, la Cámara ha apoyado con un 30% de la maquinaria necesaria 
para las labores de limpieza, lo que equivale a alrededor de 120 máquinas en los próximos dos 
días. 
 

Constructores de Ensenada reprueban la reinstalación de la ciclovía 
(2025-02-23, Redacción, El Imparcial de Tijuana BC (Sitio), ) 
Luego de que el Juez Séptimo de Distrito otorgara la suspensión definitiva al amparo interpuesto 
contra el Ayuntamiento de Ensenada por la Asociación Pro Ciclovía, dos cámaras empresariales 
de constructores han señalado las irregularidades de la obra y reprueban su reinstalación. Héctor 
Ramos García, representante de la Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción 
(CMIC) en Ensenada, calificó como abusivo el hecho de que el Juez Séptimo de Distrito ordenara 
la reinstalación de la Ciclovía de manera definitiva sobre el bulevar Ramírez Méndez, ya que 
dicha obra carece de respaldo vecinal, ni permiso de obra. 
 

Pide IP mejor condiciones para policías 
(2025-02-23, Redacción, Periodico la Voz COAH (sitio), ) 
Representantes de la iniciativa privada sostuvieron una reunión con directivos de Seguridad 
Pública de los municipios de Frontera y San Buenaventura para establecer compromisos que 
mejoren las condiciones de trabajo de los elementos policiacos. Durante el encuentro, 
empresarios locales acordaron brindar apoyo a los elementos mediante diversos beneficios, 
como acceso gratuito a baños, café gratuito y descuentos en hospedaje y alimentación. El 
presidente de la Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción, Humberto Prado, 
destacó la importancia de la colaboración entre el sector privado y las fuerzas del orden con el 
objetivo de fortalecer la seguridad en la región. 
 

Policías recibirán artículos gratis en tiendas y hoteles de la región 
(2025-02-23, Redacción, El Tiempo COAH (sitio), ) 
Humberto Prado presidente de la Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC) 
sostuvo que, mantuvieron una reunión con los directores de Seguridad Pública de Frontera y San 
Buenaventura, el objetivo es que, los empresarios les brinden apoyo a los elementos municipales 
mientras están en función y al mismo tiempo ellos colaboren en lo que, los negocios les soliciten. 
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El Parque de Béisbol Nachan Ka an de Chetumal, Reducto de Buitres al Acecho de Su 
Carroña 
(2025-02-23, Redacción, Diario Cambio 22 QROO (sitio), ) 
Ulises Morales Estrada, electo a inicios de año por el 84 por ciento de sus asociados como 
presidente de la Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC) Delegación 
Quintana Roo; que permitió que con el Tren Maya acabaran con las inmejorables carreteras 
sureñas, permitiendo y no exigiendo que se rehaga el puente de Huay Pix que a simple vista y 
no se necesita ser experto para decirlo, su construcción es un fracaso de la ingeniería civil. 
 

ALLI VIENE EL COCO PARA ALCALDES QUE SE SALEN DEL HUACAL 
(2025-02-23, Redacción, Despertar de Tamaulipas TAMPS (sitio), ) 
El alcalde de la ciudad capital, LALO GATTAS, reunió a la clase empresarial organizada en la 
que participò la diputada local BLANCA ANZALDÚA NÁJERA y los presidentes de CANACO 
GREYCI ETHEL ROBLES, ENRIQUE CÁRDENAS DEL AVELLANO de la Asociación de 
Gasolineros Meta C-40, JORGE ADÁN CONTRERAS GALVÁN de CMIC, DAVID CANALES 
GONZÁLEZ de CANIRAC. 
Hoy Tamaulipas TAMPS (sitio), 
 

Aranceles de EE.UU. amenazan al sector de la construcción en Tlaxcala 
(2025-02-23, Redacción, El Periódico de tlaxcala TLAX (sitio), ) 
El presidente de la Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC) en Tlaxcala, 
Pedro Enrique Guarneros Ortiz, advirtió que la posible imposición de aranceles por parte de 
Estados Unidos a productos mexicanos en marzo podría impactar gravemente al sector de la 
construcción. Esto se debe a que materiales esenciales como el acero y el cemento sufrirían un 
alza en sus costos, afectando directamente la inversión en obras públicas y privadas. Guarneros 
Ortiz destacó que los constructores estarán atentos a las negociaciones bilaterales de febrero, 
dado que cualquier cambio en estas medidas económicas repercutirá de inmediato en los costos 
de producción. 
 

Constructores Lamentan Deterioro Prematuro de Puentes del Tren Maya en el Sur de 
Quintana Roo 
(2025-02-23, Redacción, Diario Cambio 22 QROO (sitio), ) 
A escasos dos meses de haber sido puestos en operación, los tres puentes del Tren Maya que 
se encuentran a la entrada y en la cercanía de Chetumal presentan significativas anomalías en 
su estructura, que han reportado parte de los miles de conductores que diariamente transitan por 
ellos. El presidente de la Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC), Ulises 
Morales Estrada, calificó esto como un tema preocupante, que los ingenieros de la Secretaría de 
la Defensa Nacional (Sedena) deben revisar y reparar a la brevedad posible, pues de lo contrario 
el problema se puede agudizar y generar accidentes con pérdidas lamentables. 
 

El milagro de Coca Cola Femsa 
(2025-02-24, Carlos Mota, El Heraldo de México (sitio), ) 
El nuevo presidente de la Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción de la Ciudad 
de México, Ricardo González Lomelí, dijo durante su juramentación para el período 2025-2027 
que la Cámara es el "aliado estratégico" de la Jefa de Gobierno de la CDMX, Clara Brugada, 
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quien subrayó que la Ciudad es "un lugar seguro para invertir, que da certeza jurídica", y aseguró 
que habrá una nueva ventanilla única para la construcción, que simplificará trámites. Brugada 
aseguró que su sexenio será el mayor en cuanto a inversión en obras públicas e infraestructura, 
y reiteró que habrá cinco nuevas líneas de Cablebús y un proyecto para garantizar la 
regeneración de agua del subsuelo. 
 

CONSTRUCCIÓN 
 

Renta vía apps, una opción para vivienda abandonada 
(2025-02-24, Sara Cantera, El Universal, . 21) 
La Asociación Mexicana de Viviendas Turísticas (Amvitur) propuso que las viviendas 
abandonadas en la Ciudad de México se puedan ocupar para rentas de corta estancia en 
plataformas como Airbnb y Vrbo. De acuerdo con la Amvitur, en la Ciudad de México hay 207 mil 
viviendas desocupadas, equivalentes a 7% del total en la capital. "Aprovechar estos inmuebles 
mediante esquemas de renta reduciría la necesidad de nuevas edificaciones y aliviaría la presión 
sobre los servicios públicos y la infraestructura existente", dijo Sean Cázares, director general de 
Amvitur. 
El Universal (sitio), 
 

AMVITUR PLANTEA APROVECHAR LAS VIVIENDAS DESOCUPADAS PARA MEJORAR 
EL ACCESO A LA VIVIENDA EN CDMX 
(2025-02-24, Redacción, i Way Magazine (Sitio), ) 
Sean Cázares Ahearne, Director General de la Asociación Mexicana de Viviendas Turísticas 
(AMVITUR), señaló que la Ciudad de México enfrenta un desafío en el acceso a la vivienda, con 
207,000 unidades desocupadas, equivalentes al 7% del total de viviendas en la capital. 
Aprovechar estos inmuebles mediante esquemas de renta reduciría la necesidad de nuevas 
edificaciones y aliviaría la presión sobre los servicios públicos y la infraestructura existente. 
 

La reforma a la Ley del ISSSTE pretende sanear las finanzas del Instituto elevando las 
cuotas a los trabajadores 
(2025-02-24, Redacción, News México (Sitio), ) 
Ante la incompetencia del gobierno de la autoproclamada cuarta transformación en la 
administración y atención en los servicios públicos de salud, ahora se pretende que los 
trabajadores al servicio del Estado asuman los costos al incrementar las cuotas como lo establece 
la iniciativa de reforma a la Ley del ISSSTE que, adicionalmente otorga de manera irresponsable 
facultades para tomar los recursos del FOVISSSTE para la construcción de vivienda como 
sucedió con el Infonavit, alertó el vicecoordinador económico del GPPAN, Héctor Saúl Téllez 
Hernández. 
 

Se acabó la espera: ya entran en vigor las reformas a la Ley del Infonavit y del Trabajo y 
así te afectarán en 2025 
(2025-02-24, Yeseline Trejo Miranda, AS México (Sitio), ) 
Conoce los beneficios que promete la nueva Ley del Infonavit y del Trabajo que entró en vigor el 
22 de febrero del 2025 en México. La reforma plantea la construcción de cintos de casas sociales, 
así como arrendamiento social únicamente para bienes recuperados, entre otros beneficios en 
favor de los trabajadores que se encuentran laborando en México bajo el esquema de ley. 
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MORENA VA POR DINERO DE LOS TRABAJADORES AL SERVICIO DEL ESTADO: DIP. 
TELLEZ 
(2025-02-23, Redacción, Línea Política MX (sitio), ) 
Ante la incompetencia del gobierno de la autoproclamada cuarta transformación en la 
administración y atención en los servicios públicos de salud, ahora se pretende que los 
trabajadores al servicio del Estado asuman los costos al incrementar las cuotas como lo establece 
la iniciativa de reforma a la Ley del ISSSTE que, adicionalmente otorga de manera irresponsable 
facultades para tomar los recursos del FOVISSSTE para la construcción de vivienda como 
sucedió con el Infonavit, alertó el vicecoordinador económico del GPPAN, Héctor Saúl Téllez 
Hernández. 
 

En entrevista, Enrique Díaz Infante, director de estudios financieros en el CEEY, habló 
sobre la nueva ley del Infonavit. (P1) 
(2025-02-23, Leonardo Kourchenko, Canal 150 El Financiero Bloomberg, ) 
En entrevista con Leonardo Curzio, Enrique Díaz Infante, director de estudios financieros del 
Centro de Estudios Espinosa Iglesias, expresó su preocupación por la reciente reforma de la ley 
del Infonavit en México. Díaz Infante explicó que el Infonavit ha pasado por diferentes modelos a 
lo largo de su historia, desde ser un instituto constructor hasta convertirse en un ente que financia 
la vivienda mediante créditos. Sin embargo, la nueva reforma devuelve al Infonavit al modelo de 
construcción, lo que, según él, es un retroceso que podría resultar en ineficiencias y corrupción, 
similar a los fracasos del pasado. Destacó que la reforma afecta el patrimonio de los trabajadores 
al utilizar sus ahorros de la subcuenta de vivienda para financiar la construcción de viviendas, lo 
que considera un ataque a sus derechos fundamentales. Además, expresó escepticismo sobre 
la capacidad del estado para administrar eficientemente estos recursos, basándose en 
experiencias anteriores. También mencionó el riesgo de que la reforma genere una alta cartera 
vencida, similar a la situación del Banco del Bienestar. 
 

RELEVANTES NACIONALES 
 

Busca el crimen control de limón. 
(2025-02-24, Reforma Staff, Reforma, . 1, 4) 
El crimen organizado busca apoderarse de la administración de la industria limonera en 
Michoacán, México. Líderes limoneros en Apatzingán cerraron sus oficinas tras amenazas de 
grupos criminales para infiltrar a sus integrantes en la administración del comercio del producto. 
Este cierre de oficinas ocurre una semana después de que el pasado 15 de febrero, el 
Gobernador Alfredo Ramírez Bedolla, de Morena, inauguró alrededor del tianguis una base de 
Operaciones Interinstitucionales, con capacidad para albergar hasta 44 elementos de la Guardia 
Civil, Guardia Nacional y el Ejército. 
 

Captura de Ovidio costo la vida de 10 militares: Sedena 
(2025-02-24, Ernesto Aroche Aguilar, El Universal, . 1,8) 
En los últimos tres sexenios, 803 integrantes de la Secretaría de la Defensa Nacional (Sedena) 
han muerto en operativos o acciones del programa permanente de lucha contra el narcotráfico. 
En esos 18 años, el operativo para capturar a Ovidio Guzmán López, alias El Ratón, uno de los 
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hijos de Joaquín Guzmán Loera, El Chapo, realizado en enero de 2023 en el poblado de Jesús 
María, Culiacán, fue el enfrentamiento más letal para el Ejército: 10 militares perdieron la vida. 
 

Llueven 2,600 impugnaciones a candidaturas 
(2025-02-24, Aurora Zepeda, Excélsior, . 1,4) 
El Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF) ha recibido 2.600 
impugnaciones tan sólo por el proceso de selección de candidaturas para la elección judicial. En 
500 casos, la mayoría de los magistrados decidió no entrar al fondo del asunto, aunque pudieran 
tener razón, por la imposibilidad material de reparar la irregularidad. 
 

Musk compró pleito en NL: terrenos de Tesla, en litigio por despojo 
(2025-02-24, Eduardo Mendieta, Milenio Diario, . 1, 4 5) 
Una parte de los terrenos que en 2023 fueron vendidos a Tesla para la instalación de una 
Gigafactory en Nuevo León está en disputa legal, pues una ciudadana originaria de Monterrey, 
con residencia en McAllen, Texas, asegura que parte de esos predios le fueron despojados a su 
familia. En 2019, antes de que la empresa de Elon Musk adquiriera los terrenos, María de los 
Ángeles García Jiménez viuda de Bryant y su familia presentaron un juicio contencioso 
administrativo en el que reclaman que durante la administración de Jaime Rodríguez Calderón 
funcionarios del Instituto Registral y Catastral de Nuevo León y de la Secretaría de Finanzas y 
Tesorería borraron registros y archivos de catastro del rancho El Carvajal. 
 

"Repatriar a El Mayo y evitar la pena de muerte" 
(2025-02-24, Gustavo Castillo García, La Jornada, . 1, 3) 
La solicitud de asistencia consular formulada por Ismael El Mayo Zambada García al gobierno 
mexicano busca su repatriación a territorio nacional y "evitar que las acusaciones en su contra 
pudieran tener como consecuencia la aplicación de la pena de muerte", afirmó el abogado Juan 
Manuel Delgado González, integrante del equipo de defensores que representa en México al ex 
capo del cártel de Sinaloa. Además, acotó que no busca ningún tipo de negociación con la fiscalía 
estadunidense. 
 

Insta EU a México a imponer aranceles a China 
(2025-02-24, Bloomberg, El Financiero, . 1, 4) 
La administración de Donald Trump instó a México a imponer aranceles a las importaciones 
chinas como parte de las negociaciones para evitar los gravámenes que Estados Unidos planea 
aplicar a productos mexicanos el próximo 4 de marzo, según personas familiarizadas con el 
asunto. En una reunión celebrada el jueves en Washington, el secretario de Comercio de EU, 
Howard Lutnick, transmitió este mensaje a la delegación mexicana encabezada por el secretario 
de Economía, Marcelo Ebrard. 
 

Crece la presión sobre el peso tras el dato del PIB y posibles aranceles 
(2025-02-24, Cristian Téllez, El Economista, . 1, 22) 
La moneda mexicana se depreció en la semana frente al dólar, con lo que finalizó su buena racha 
de dos semanas consecutivas con avances, debido al nerviosismo por la aplicación de aranceles 
y datos macroeconómicos en México que no cumplieron las expectativas del mercado. El peso 
finalizó la sesión del viernes con una depreciación de 0.49%, cotizando alrededor de 20.4131 
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pesos por dólar, respecto al cierre del jueves de Banco de México (Banxico). En su comparación 
semanal, la divisa mexicana registró una depreciación de 0.54 por ciento. 
 

Rescatan a migrantes en un hotel 
(2025-02-24, Manuel Cosme, El Sol de México, . 1, 18) 
La intervención de los policías turísticos de la Ciudad de México permitió el rescate de 27 
migrantes, quienes supuestamente eran retenidos por dos hombres y una mujer en un hotel del 
Centro Histórico. El jefe de la Policía de la Ciudad de México explicó que la liberación se produjo 
la tarde del viernes e involucró a 25 ciudadanos indios, una mujer originaria de Nepal y un hombre 
salvadoreño. 
 

Lanzan plan familiar de retorno a México 
(2025-02-24, Noemí Gutiérrez, El Heraldo de México, . 1, 4) 
La Secretaría de Relaciones Exteriores, a través de la red de consulados generales en Estados 
Unidos, lanzó el Plan Familiar de Retorno a México en caso de que los padres y madres que 
viven en ese país sean detenidos o deportados. El programa consiste en ocho recomendaciones, 
por si las familias de origen mexicano son separadas, para que se prevea el cuidado de los 
menores, así como definir con anticipación sobre las posesiones y cuentas bancarias. 
 

Golpes a fentanilo, 'dedicados a Trump' 
(2025-02-24, Luis Valdés, 24 Horas, . 1, 3) 
En lo que va del sexenio, el Gobierno federal ha asegurado más de un millón 267 mil pastillas de 
fentanilo, lo que para especialistas consultados se debe a una mayor participación de las Fuerzas 
Armadas en operativos y revisiones aleatorias.. Así como un mensaje para el presidente de 
Estados Unidos, Donald Trump. 
 

Guerra dividida 
(2025-02-24, Fernanda Muñoz, Reporte Índigo, . 1, 12 13) 
A tres años de la invasión rusa a Ucrania, el país europeo se queda sin el respaldo 
estadounidense por el regreso de Donald Trump a la Casa Blanca; sin embargo, su imagen sigue 
representando un referente de defensa. Desde el inicio de 2025, el mandatario ucraniano, 
Volodimir Zelensky, ha viajado a diferentes países de Europa y Medio Oriente para afianzar las 
relaciones ante la lejanía de Estados Unidos, su mayor socio antes del regreso de Donald Trump. 
 

Estudiar sin celular  
(2025-02-24, Redacción, Eje Central, . 1, 4 7) 
La prohibición del uso de celulares en las escuelas de Querétaro ha desatado un amplio debate 
sobre la educación, la protección infantil y los derechos digitales. Esta medida, impulsada por el 
gobernador Mauricio Kuri, busca mejorar la concentración en las aulas y crear un entorno digital 
seguro para los estudiantes. Sin embargo, diversos expertos señalan que esta acción debe ir 
acompañada de estrategias de alfabetización digital para ser efectiva y evitar vulnerar los 
derechos de los menores. 
 

CÁMARAS EMPRESARIALES 
 

Insta EU a México a imponer aranceles a China 
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(2025-02-24, Bloomberg, El Financiero, . 1, 4) 
La administración de Donald Trump instó a México a imponer aranceles a las importaciones 
chinas como parte de las negociaciones para evitar los gravámenes que Estados Unidos planea 
aplicar a productos mexicanos el próximo 4 de marzo, según personas familiarizadas con el 
asunto. El Cuarto de Junto, el cuerpo de inteligencia del sector privado diseñado para apoyar las 
negociaciones IT-MEC, trabaja en paralelo con la industria para acompañar "a la sombra" los 
acercamientos sectoriales con la Secretaría de Economía contar con información en caso de 
materializarse los aranceles. "Cuando viene el tema de los aranceles, se acelera una forma 
paralela a la sombra del Cuarto de Junto, que es la información sectorial para entender lo que le 
puede pasar a cada sector con el tema arancelario", explicó Alejandro Malagón, presidente de la 
Concamin, sobre la revisión sectorial que se realiza con Economía en acero, automotriz, 
autopartes, vidrio, farmacológica, por el segmento de dispositivos médicos que exportan 
alrededor de 12 mil millones de dólares. 
 

'Está IP organizada para revisar T-MEC' 
(2025-02-24, Verónica Gascón, Reforma, . 1) 
La presidenta del Cuarto de Junto, Judith Garza. aseguró que la Iniciativa Privada está bien 
organizada para cuando inicie la revisión del T-MEC. En entrevista hace unos días, dijo que al 
interior del Cuarto de Junto, donde intervienen miembros de las distintas industrias involucradas, 
ya se encuentran agrupados en función de los capítulos que tiene el acuerdo. Añadió que todos 
los organismos del Consejo Coordinador Empresarial se encuentran en esta estructura, con sus 
respectivas asociaciones, y la Secretaría de Economía busca estar cerca de los sectores 
productivos para escucharlos en lo individual. 
 

Empresas Excepcionales; estas son las compañías que marcan la diferencia 
(2025-02-24, Redacción, El Universal, . 23) 
En el dinámico panorama empresarial de México, diversas compañías han sido distinguidas por 
su innovación, transformación digital y compromiso con el bienestar social. En la reciente edición 
del reconocimiento "Empresas Excepcionales", organizado por el Consejo Coordinador 
Empresarial, Voz de las Empresas y el Instituto para el Fomento a la Calidad, se destacó a 
organizaciones que han implementado prácticas sobresalientes en beneficio de sus 
colaboradores y la sociedad en general. 
 

Gobernanza de Infonavit, en riesgo por reformas: IP 
(2025-02-24, Jordan Saucedo, Milenio Diario, . 21) 
Las recientes modificaciones y reformas al Instituto del Fondo Nacional de la Vivienda para los 
Trabajadores (Infonavit) ponen en riesgo su gobernanza al concentrar atribuciones, alertó la 
Confederación Patronal de la República Mexicana (Coparmex). En diálogo con algunos líderes 
sindicales, la agrupación expresó que la poca participación del sector empresarial en la consulta 
de las reformas al organismo genera incertidumbre y atenta contra la estabilidad del sistema. Los 
representantes sindicales enfatizaron que, aunque fueron atendidos en el proceso legislativo, sus 
planteamientos no fueron escuchados ni reflejados en las modificaciones aprobadas, destacó 
Coparmex. 
 

Llaman a proteger al Infonavit 
(2025-02-24, Yazmín Zaragoza, El Heraldo de México, . 18) 
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En la Confederación Patronal de la República Mexicana (Coparmex) advirtió que la aprobación 
de las reformas a la ley del Instituto del Fondo Nacional de la Vivienda para los Trabajadores 
(Infonavit) "pone en riesgo su gobernanza", "genera incertidumbre y atenta contra la estabilidad 
del sistema". Juan José Sierra Álvarez, presidente de Coparmex apuntó que se desatendieron 
las propuestas del sector empresarial y sindical, y la enmienda pasó sin ninguna modificación. 
 

'Desestabilizan' las reformas al Infonavit 
(2025-02-24, Aida Ramírez, Ovaciones, . 26) 
La Confederación Patronal de la República Mexicana (Coparmex) y organizaciones sindicales 
señalaron la urgencia de garantizar la estabilidad del Infonavit. Durante el Diálogo Social con 
Líderes Sindicales, espacio de análisis y discusión sobre el futuro del Infonavit y la importancia 
de preservar su naturaleza y equilibrio tripartita, subrayó que el instituto ha sido un modelo de 
éxito construido sobre la base del esfuerzo conjunto de empresas, trabajadores y el gobierno. Sin 
embargo, alertó que las reformas recientes ponen en riesgo su gobernanza al concentrar 
atribuciones en la Dirección General y debilitar la participación de los sectores productivos. 
 

Recesión económica a la vista 
(2025-02-24, Gustavo Sanchez, Eje Central, . 14) 
La reducción de 1.2% a 0.6% en el pronóstico de crecimiento económico para este 2025 por parte 
del Banco de México avivó los temores de una recesión en el país, la cual se considera cumplida 
cuando el PIB (Producto Interno Bruto) disminuye dos trimestres consecutivos, lo que podría 
confirmarse en marzo. Ahora, el presidente del Consejo Coordinador Empresarial, Francisco 
Cervantes, afirmó la semana pasada que están pausadas inversiones por 60 mil millones de 
dólares, en espera del resultado de las negociaciones entre México y Estados Unidos, luego de 
la pausa de un mes en la imposición de aranceles por parte de Estados Unidos, que consiguió la 
presidenta Claudia Sheinbaum. 
 

Preven faltante de 90 mmdp para el erario 
(2025-02-24, Aida Ramírez, Ovaciones, . 25) 
La tendencia a la baja que mantienen los principales indicadores económicos hasta el cierre del 
año pasado está dando señales de que la evolución de la actividad productiva del país se 
mantendrá debilitada durante este año y que, seguramente, habrá un faltante de recursos 
públicos de unos 90 mil millones de pesos, que afectará a dependencias y a programas sociales. 
En su análisis semanal, el Centro de Estudios Económicos del Sector Privado (CEESP), aseveró 
que en un entorno como este se complica significativamente cumplir con el objetivo de reducir el 
déficit en dos puntos del producto interno bruto (PIB), como se tiene previsto. 
 

Bajo Reserva 
(2025-02-24, Bajo Reserva, El Universal, . 2) 
Nos dicen que la presidenta Claudia Sheinbaum se reunirá esta semana con empresarios para 
definir la ruta que tomará el país en caso de que la imposición de los aranceles por parte de 
Estados Unidos se vuelva una realidad, pues en ocho días se cumple la suspensión que acordó 
la mandataria mexicana con Donald Trump. Hasta el momento, el Consejo Coordinador 
Empresarial (CCE), el cual encabeza Francisco Cervantes, ya se encuentra convocado durante 
la semana. Incluso, Sheinbaum valora reducir su agenda del siguiente fin de semana para estar 
al pendiente de lo que pueda suceder en el tema de los aranceles. 
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El Universal (sitio), 
 

Análisis Superior // Depresión económica 
(2025-02-24, David Páramo, Excélsior, . 3) 
En una época en la que parecería que los liderazgos de iniciativa privada se han difuminado, es 
necesario destacar a aquellos quienes SÍ lo están haciendo bien, como Alejandro Malagón, quien 
acaba de ser reelecto como presidente de Concamin. Él sabe que no es vocero del gobierno y 
que no trabaja para éste, sino para las cámaras y asociaciones que integran Concamin. De ahí 
que su concentración esté en ellos, para lo que se necesita una buena interlocución con el 
gobierno. Ojalá haya más líderes como Malagón y menos como los que parecen 
publirrelacionistas con el gobernante en turno. 
 

Gobernanza del Infonavit, en riesgo al concentrar atribuciones: Coparmex 
(2025-02-23, Jordan Saucedo, Milenio (sitio), ) 
La Confederación Patronal de la República Mexicana (Coparmex) alertó que las recientes 
modificaciones y reformas al Instituto del Fondo Nacional de la Vivienda para los Trabajadores 
(Infonavit), ponen en riesgo su gobernanza al concentrar atribuciones. En reciente diálogo con 
algunos líderes sindicales, la agrupación expresó que la poca participación del sector empresarial 
y sindical en la consulta de las reformas al organismo genera incertidumbre y atenta contra la 
estabilidad del sistema. 
 

Incertidumbre por aranceles frena inversiones en Nuevo Laredo, alerta Coparmex 
(2025-02-23, Carlos Figueroa, Redacción, La Jornada (sitio), ) 
La Confederación Patronal de la República Mexicana (Coparmex) en Nuevo Laredo ha 
confirmado que las nuevas inversiones en la ciudad están detenidas debido a la incertidumbre 
generada por la posible imposición de aranceles por parte de Estados Unidos a productos 
mexicanos. La presidenta de la Coparmex local, Erika Talamas, señaló que esta amenaza ha 
hecho que varios inversionistas reconsideren la idea de relocalizar sus empresas en la región. 
 

Coparmex y sindicatos llaman a proteger el Infonavit y su equilibrio tras modificaciones 
a su ley 
(2025-02-23, Redacción, Ovaciones (sitio), ) 
La Confederación Patronal de la República Mexicana (Coparmex) y organizaciones sindicales 
señalaron la urgencia de garantizar la estabilidad del Instituto. Durante el "Diálogo Social con 
Líderes Sindicales", espacio de análisis y discusión sobre el futuro del Infonavit y la importancia 
de preservar su naturaleza y equilibrio tripartita, el sindicato patronal subrayó que el Infonavit ha 
sido un modelo de éxito construido sobre la base del esfuerzo conjunto de empresas, 
trabajadores y el gobierno. 
 

'Está IP organizada para revisar T-MEC' 
(2025-02-24, Verónica Gascón, Reforma.com (sitio), ) 
La presidenta del Cuarto de Junto, Judith Garza, aseguró que la Iniciativa Privada está bien 
organizada para cuando inicie la revisión del T-MEC. Añadió que todos los organismos del 
Consejo Coordinador Empresarial se encuentran en esta estructura, con sus respectivas 
asociaciones, y la Secretaría de Economía busca estar cerca de los sectores productivos para 
escucharlos en lo individual. 
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Esta es la lista completa de empresas que ofrecerán trabajo a migrantes repatriados por 
Trump 
(2025-02-23, Redacción, El Economista (sitio), ) 
El Consejo Coordinador Empresarial (CCE) difundió la lista actualizada de empresas que se han 
sumado a las acciones para la integración laboral de personas mexicanas repatriadas de los 
Estados Unidos a México. La organización que representa al sector privado en México destacó 
que ya son 126 las empresas que forman parte de su conglomerado y las cuales ofrecen un total 
de 45,910 vacantes para los connacionales que regresen a México. 
 

CCE Guerrero reconoce a Evelyn Salgado por avances en seguridad y desarrollo 
economico 
(2025-02-24, Redacción, La Razón On line (Sitio), ) 
El Consejo Coordinador Empresarial (CCE) de Guerrero, reconocio el trabajo y labor de la 
gobernadora Evelyn Salgado Pineda, al impulsar acciones para mejorar la seguridad publica y 
crear un clima favorable para los negocios en el estado, ademas de reforzar la colaboracion entre 
el gobierno y el sector privado del estado. Durante la Sesion Extraordinaria del CCE de Guerrero, 
el presidente de la organizacion, Julian Uriostegui Carbajal, expreso: "Nuestra gobernadora es 
una servidora publica profesional, sensible a los planteamientos de la sociedad, con quien el 
sector privado de Guerrero mantiene una muy buena relacion en el interes de avanzar en el 
desarrollo economico y social de Guerrero". 
 

Detenidos 500 mil mdd de exportaciones 
(2025-02-24, Darío Celis, Zócalo COAH (sitio), ) 
LA RECIENTE REFORMA del Infonavit sigue preocupando al sector patronal y a las 
confederaciones obreras, quienes analizan una estrategia de defensa. La eliminación de la 
participación de empleadores y sindicatos en el organismo ha sido un punto crítico, debilitando el 
tripartismo tradicional. Juan José Sierra, presidente de Coparmex, sugiere acudir a la 
Organización Internacional del Trabajo y explorar amparos legales. La falta de transparencia en 
el uso de recursos y la supervisión inadecuada son temas centrales de la crítica. La reforma 
también plantea riesgos para los 350 mil millones de pesos en recursos circulantes del Infonavit. 
El Debate SIN (sitio), 
 

La Coparmex advierte que reformas a la Ley del Infonavit ponen en riesgo la gobernanza 
del organismo. 
(2025-02-24, Juan Manuel de Anda, 103.3 Radio Fórmula, ) 
La Confederación Patronal de la República Mexicana (Coparmex), liderada por Juan José Sierra 
Álvarez, ha expresado su rechazo a las recientes reformas a la Ley del Infonavit, considerando 
que estas representan una regresión en la gestión de los recursos de los trabajadores y podrían 
generar conflictos de interés. La Coparmex ha señalado que la creación de una empresa 
constructora filial del Infonavit, sin mecanismos claros de supervisión y transparencia, desvía el 
objetivo principal del instituto: garantizar el acceso a créditos de vivienda en condiciones justas. 
Canal 120 Milenio, 
 

COLUMNAS Y ARTÍCULOS 
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Tolvanera // Sopa de sapos 
(2025-02-24, Roberto Zamarripa, Reforma, . 11) 
La afiliación en Morena está envuelta en la contradicción. Los ladrillos del segundo piso se pegan 
con incongruencia. El partido de la diferencia apuesta por la homogeneidad; el partido de las 
libertades apura la censura; el partido de la honestidad asimila la corrupción. Lo consustancial es 
ajeno. Lo que un día fue, no será. 
 

Jaque Mate // Zopilotes del libro 
(2025-02-24, Sergio Sarmiento, Reforma, . 10) 
Culto no es aquel que lee más libros. Culto es aquel que es capaz de escuchar a otro". Eduardo 
Galeano. Este 20 de febrero Paco Ignacio Taibo II, escritor y director del Fondo de Cultura 
Económica (FCE), declaró en tono de burla: "En el Fondo somos malignos, eso sí es sabido y es 
público. No somos palomitas de Santa Teresa, sino zopilotes de Pancho Villa". 
 

Historias De NegoCEOs // INE quita al gobierno tiempos oficiales en radio y TV 
(2025-02-24, Mario Maldonado, El Universal, . 9) 
El INE se adjudicó el uso de los 48 minutos diarios que otorgan cada una de las estaciones de 
radio y TV al Estado como parte de sus contraprestaciones. Sin estos tiempos, los spots contra 
el fentanilo -que tanto presumió la presidenta Claudia Sheinbaum al presidente de Estados 
Unidos, Donald Trump- no tendrán tiempo disponible. Todo apunta a que los partidos políticos 
impugnarán, de nueva cuenta, el acuerdo del INE sobre cómo usar los tiempos gratuitos en radio 
y TV, pues también les escamotearon tiempos a los que tenían derecho para las elecciones 
locales en Durango y Veracruz. 
 

Veranda // Los planes para recuperar Visit México  
(2025-02-24, Carlos Velázquez, Excélsior, . 5) 
Visitmexico.com, el portal oficial del turismo mexicano, es una pieza importante para promover la 
marca México y los destinos nacionales y, de hecho, tuvo su momento de gloria cuando fue uno 
de los sitios con más tráfico en el mundo. Casi se podría escribir un libelo de horror, con todas 
las tonterías que hizo Miguel Torruco, anterior secretario de Turismo, quien prácticamente se lo 
regaló a Marcos Achar, además con la promesa de que ganaría mucho dinero, lo que en la 
práctica terminó hundiéndolo. Ahora este sitio estará alojado en la Agencia de Transformación 
Digital y Telecomunicaciones, cuyo titular es José Antonio Peña, y los contratos para su operación 
y contenido ya no se licitarán. 
 

Análisis Superior // Depresión económica 
(2025-02-24, David Páramo, Excélsior, . 3) 
No únicamente los datos definitivos del Inegi, presidido por Graciela Márquez Colín, sino el 
consenso de los analistas y las proyecciones de Banco de México, gobernado por Victoria 
Rodríguez, confirman la debilidad de la economía. El Padre del Análisis Superior no se detendrá 
en remarcar que tuvo la razón cuando eligió inflación y crecimiento económico como los dos 
datos principales para calificar al gobierno de Andrés Manuel López Obrador. México tuvo la 
mayor inflación sexenal de este siglo y el menor avance del PIB desde el gobierno de Miguel de 
la Madrid Hurtado, puesto que prefiere destacar los retos de la economía. 
 

Bitácora del Director // El aviso de El Mayo 
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(2025-02-24, Pascal Beltrán del Río, Excélsior, . 2) 
Aunque en apariencia sólo pide lo que correspondería a cualquier ciudadano mexicano acusado 
de un delito en el extranjero y deja constancia de que no se le permitió ser asistido por 
representantes de su país, la carta que el narcotraficante Ismael El Mayo Zambada envió al 
Consulado General de México en Nueva York debe ser leída entre líneas, pues sus 
planteamientos tienen una profundidad que resulta inentendible si no se recuerdan los hechos 
que la precedieron. 
 

Juegos de Poder// Sobre cuánto poder tiene Claudia Sheinbaum 
(2025-02-24, Leo Zuckermann, Excélsior, . 9) 
Un muy interesante debate ha comenzado: ¿cuánto poder tiene, en realidad, Claudia 
Sheinbaum? Todo surgió a propósito de la permanencia de Rubén Rocha como gobernador de 
Sinaloa. El tipo es impresentable, un lastre para la 4T. Sus vínculos con el crimen organizado son 
evidentes. Muchos se preguntan por qué la Presidenta no lo ha invitado/presionado a renunciar 
o, de plano, iniciarle un proceso judicial que desemboque en su salida como gobernador. 
 

Activo Empresarial // México regresa a producir al 100% vacunas con APP 
(2025-02-24, José Yuste, Excélsior, . 2) 
Las asociaciones público-privadas, bien llevadas, son una fórmula en la que todos ganan: el 
Estado gana al hacerse una buena inversión, con reglas claras, y la empresa privada gana con 
una contratación que es a largo plazo. Una asociación público-privada es la de Sanofi y Birmex, 
en la que el mismo secretario de Salud, David Kershenobich, ha confirmado que en México por 
fin se producirá 100% de la vacuna contra la influenza. 
 

Cuenta Corriente // ¿Y el secretario de Economía no sólo viaja a Detroit? 
(2025-02-24, Alicia Salgado, Excélsior, . 1, 5) 
A sólo nueve días para que el presidente Trump y su equipo den a conocer un poco de detalle 
sobre la aplicación de aranceles a las exportaciones mexicanas, se advierte en México, como en 
el mundo, una actitud de "espera y vemos qué hacemos", en lugar de anticipar el prometido 
cambio sustancial en las regulaciones y reglas de comercio en este 2025 que está mostrando 
Trump. En la administración Trump 1.0, el presidente atacó verbalmente primero, luego impuso 
aranceles al acero y al aluminio y, finalmente, negoció el T-MEC. Ése es el punto de partida y 
uno muy complicado fue el de la industria automotriz. En este periodo Trump 2.0, la teatralidad 
es mayor para poner a todos en alerta, ha comenzado con imponer aranceles al acero, cuando 
México importa 40% de los aceros planos que transforma de Estados Unidos, 38% de la tubería 
que produce y 31% de los productos largos. 
 

Día con Día // La dificultad de El Mayo 
(2025-02-24, Héctor Aguilar Camín, Milenio Diario, . 3) 
La dificultad de El Mayo ay espacio legal para que Ismael El Mayo Zambada exija al gobierno 
mexicano, como lo hace en una larga carta, que lo defienda como víctima de un secuestro 
transnacional. Y para que, en caso de que lo juzguen allá, no le apliquen una pena que no existe 
en México, la pena de muerte (una muy buena glosa de la carta en MILENIO: 
https://t.co/oamVkCj15i). 
 

Duda Razonable //Del Kikial Mayo 
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(2025-02-24, Carlos Puig, Milenio Diario, . 2) 
En febrero de 1985, hace cuarenta años, fue asesinado en México Enrique Camarena, agente 
de la DEA operando en México. Las consecuencias de aquel asesinato fueron un sismo. Uno que 
afectó a la relación bilateral, de maneras no vistas en décadas, política mexicana. El cuñado de 
un ex presidente terminó en prisión, un doctor fue secuestrado en México para llevarlo a juicio en 
Estados Unidos, el entonces secretario de Gobernación terminó mencionado en alguno de los 
cientos de artículos periodísticos, programas de televisión, libros y series. Lo que no está en duda 
es que el carácter de la relación entre Estados Unidos y México en materia de seguridad y tráfico 
de drogas cambió para siempre. 
 

Estrictamente Personal // La doble amenaza de El Mayo 
(2025-02-24, Raymundo Riva Palacio, El Financiero, . 36) 
La doble amenaza de El Mayo a primera bomba que lanzó Ismael El Mayo Zambada contra el 
poder político en México, el 10 de agosto pasado cuando imputó al gobernador de Sinaloa, Rubén 
Rocha Moya, como cómplice de la organización criminal, tuvo apenas una foja y media de 
extensión. La segunda, dada a conocer el viernes pasado, tiene 33, y está cargada de 
precedentes judiciales y una bomba contra el gobierno mexicano, que exhibió la trampa en la que 
él mismo se metió. Zambada también utilizó su caso para advertir que seguir jugando al avestruz 
en Palacio Nacional podría llevar a que funcionarios y políticos mexicanos sigan su suerte. 
 

Coordenadas // Radiografía de la caída de la economía 
(2025-02-24, Enrique Quintana, El Financiero, . 2) 
INEGI confirmó el viernes pasado que, en el último trimestre de 2024, la economía retrocedió un 
0.6 por ciento respecto al trimestre anterior. Esto equivale a una caída de 206 mil millones de 
pesos entre octubre y diciembre, es decir, el valor que dejó de generarse en comparación con el 
periodo previo. Este es el primer retroceso que experimenta la economía mexicana en más de 
tres años. La última caída ocurrió en el tercer trimestre de 2021, cuando aún se resentían las 
secuelas de la pandemia y el confinamiento. 
 

Ricos y Poderosos // Ricachón, ¿quién vive en tu casa?: CDMX 
(2025-02-24, Marco Antonio Mares, El Economista, . 30) 
El gobierno de la capital de México aplicará una encuesta entre los propietarios de bienes 
inmuebles de alto valor económico, para saber si la prestan, la rentan ó quienes la habitan 
actualmente. Esto ha generado una intensa preocupación entre la ciudadanía, por el temor de 
que en algún momento puedan ser expropiados sus bienes o pudiera registrarse un alza en el 
nivel de impuestos que pagan. 
 

La Gran Depresión // Hacienda debe aceptar la realidad 
(2025-02-24, Enrique Campos Suárez, El Economista, . 11) 
Cuando hace un año conocíamos el resultado del Producto Interno Bruto (PIB) del 2023 algunos 
funcionarios de la Secretaría de Hacienda de entonces se vanagloriaban de haber acertado en 
sus pronósticos y criticaban a los analistas por sus proyecciones pesimistas. Sin embargo, las 
obras de infraestructura de López Obrador siguen deficitarias y difícilmente la mayoría tendrá en 
algún momento un aporte positivo para la expansión económica. 
 

La Quinta Transformación // México presionado a un nuevo tratado 

https://www.efinf.com/clipviewer/f6a8304398187d2438d531f6e31ddd9b?file
https://www.efinf.com/clipviewer/3fa1a4f4cdf5af3f14b217315ea4cb1c?file
https://www.efinf.com/clipviewer/674dd94c90c5db7ba3ccb447a4c174a3?file
https://www.efinf.com/clipviewer/e51bc1f3684b559b941022a6ca52e438?file
https://www.efinf.com/clipviewer/31d78dc069a4554e6c4c6a36e528e946?file


 

 

 

(2025-02-24, Darío Celis Estrada, El Heraldo de México, . 7) 
Un negociador mexicano de tratados comerciales internacionales ha expresado su preocupación 
por la nueva negociación comercial entre México y Estados Unidos, argumentando que el margen 
que México tiene frente a un Donald Trump enloquecido de poder es mínimo y la agenda bilateral 
la está definiendo él. Contrario a las negociaciones entre Carlos Salinas y George Bush y la de 
Enrique Peña y un Trump aún sensato, la que hoy inicia arranca prácticamente de cero: no es 
renegociación, es un nuevo tratado. 
 

Desde El Piso de Remates // Cayó PIB 0.6% en 1er Trimestre de Sheinbaum 
(2025-02-24, Maricarmen Cortés, 24 Horas, . 13) 
Inegi reportó las cifras revisadas del PIB al cierre del 4o Trimestre de 2024, con una caída de 
0.6% vs. el trimestre anterior, y un crecimiento de 0.5% anual. Es un dato más que demuestra la 
desaceleración de la economía y es relevante porque es el primer trimestre ya bajoel gobierno 
de Claudia Sheinbaum quien como se recordó inició el 10 de octubre. 
 

Corporativo // Impuesto para el Mundial 
(2025-02-24, Rogelio Varela, El Independiente, . 1, 9) 
A falta de recursos de la CDMX para mejorar la infraestructura de movilidad, agua y seguridad 
ha obligado al gobierno de Clara Brugada a elevar el Impuesto sobre Nóminas (ISN). Hablamos 
de que el ISN en la capital del país a partir de este mes sube de 3 a 4 por ciento, lo que significará 
ingresos adicionales por unos 7 mil millones de pesos al año. El alza ha generado molestia entre 
los empresarios, porque llega en el momento en que las ventas no crecen por un freno que 
observa la economía desde mediados del año pasado, aunque a decir de José de Jesús 
Rodríguez Cárdenas, presidente de la Cámara Nacional de Comercio, Servicios y Turismo de la 
Ciudad de México (Canaco CDMX), se buscará crear un fideicomiso con la idea de etiquetar el 
destino de los recursos para la mejora de servicios en la capital. 
 

Corrupción 
(2025-02-24, Jesús Silva-Herzog Márquez, Reforma, . 10) 
Claudia Sheinbaum se ve obligada a decirlo casi a diario: no romperé con el presidente (todavía 
lo llama así) López Obrador. Es el mejor presidente de la historia; somos parte del mismo 
proyecto. El barco que heredó hace agua por todos lados, pero ella repite que no necesita 
reparación alguna. 
 

Desorden global 
(2025-02-24, Denise Dresser, Reforma, . 11) 
Donald Trump y Elon Musk están destruyendo el andamiaje internacional, desmantelando al 
Estado, acurrucándose con Putin, normalizando la arbitrariedad y los arranques de hombres que 
quisieran ser reyes. Trump ha decidido desordenar al mundo, normalizando la arbitrariedad. 
 

TREN MAYA 
 

ASF detecta pagos por aclarar en Tren Maya por 2,428 mdp 
(2025-02-24, Alejandro de la Rosa, El Economista, . 31) 
La Auditoría Superior de la Federación (ASF) determinó que el Fondo Nacional de Fomento al 
Turismo (Fonatur) y la Secretaría de la Defensa Nacional (Defensa) sumaron 2,427.9 millones de 
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pesos en pagos por aclarar 54% del total) y pagos en exceso en obras y servicios durante el 2023 
en la construcción del Tren Maya. Las irregularidades fueron consideradas en siete de los ocho 
tramos revisados. 
Maya Comunicación (Sitio),El Economista (sitio),Milenio (sitio), 
 

Fonatur elevó contratos multimillonarios hasta 306 mmdp por Tren Maya con AMLO  
(2025-02-24, Rafael Ortiz, UnomásUno, . 14) 
A medida que avanzó el sexenio de Andrés Manuel López Obrador, los principales contratistas 
del Tren Maya firmaron nuevos contratos y convenios modificatorios multimillonarios con el Fondo 
Nacional de Fomento al Turismo (Fonatur), que dispararon los costos y los plazos del 
megaproyecto: los contratos originales para los primeros cinco tramos, que sumaban 130 mil 
millones cuando se celebraron -entre 2020 y 2021-, se habían disparado a 306 mil 357 millones 
de pesos en 2023. 
 

Gobierno de AMLO favoreció a cuatro grupos con contratos por 735.6 mil mdp 
(2025-02-24, Rafael Ortiz, UnomásUno, . 1, 4) 
De manera desagregada, López Obrador les encargó a estos cuatro grandes grupos 
empresariales los megaproyectos que impulsó en su administración, llámense Tren Maya, 
Corredor Interoceánico, Tren Transístmico, refinería de Dos Bocas, Parque Aztlán, puente 
Nichupté, autopista Atlacomulco-Polotitlán Dentro del paquete de obras, también se debe incluir 
la explotación del pozo petrolero Lakach, la carretera al Aeropuerto Internacional Felipe Ángeles 
(AIFA), la autopista Conexión Norte, el libramiento de Progreso, el gasoducto de Samayaluca a 
Sásabe, o la construcción de una nueva planta de fertilizantes para Pemex. 
 

Reclama Fonatur-Tren Maya indemnización de 3 mmdp 
(2025-02-23, Víctor Fuentes, Reforma.com (sitio), ) 
El Gobierno federal presentó una demanda para reclamar una indemnización de al menos 3 mil 
114 millones de pesos al consorcio que iba a construir el Tramo 5 Sur del Tren Maya. La demanda 
civil fue presentada el 3 de octubre de 2023 por Fonatur Tren Maya contra el consorcio Desarrollo 
del Sureste Playa del Carmen Tulum (DSPCT), creado por Grupo México y Acciona 
Infraestructuras cuando ganaron, en enero de 2021, el contrato de 17 mil 815 millones de pesos 
para el tramo de 67 kilómetros que correría por la carretera federal 307. 
 

Organizaciones denuncian deforestación de 6,659 hectáreas para el Tren Maya  
(2025-02-24, Thelma Gómez, Animal Político (sitio), ) 
Era diciembre de 2018. Andrés Manuel López Obrador sólo llevaba unos días como presidente 
de México y, en ese entonces, aseguraba que no se iba a talar un solo árbol con la construcción 
de Tren Maya. Cinco años después, un análisis de imágenes satelitales muestra que, al menos, 
se han deforestado 6659 hectáreas como consecuencia de las obras realizadas en torno al 
llamado Tren Maya, uno de los proyectos emblemáticos del actual gobierno y que se construye 
en la Península de Yucatán. 
 

En entrevista, Carlos Piedra, consultor senior en Integralia, habló sobre la Cuenta 
Pública 2023. 
(2025-02-23, Michelle Rivera, 103.3 Radio Fórmula, ) 
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En entrevista para Fórmula Noticias, Carlos Piedra, consultor senior en Integralia, abordó las 
irregularidades detectadas por la Auditoría Superior de la Federación en la Cuenta Pública 2023. 
Piedra destacó que se han identificado $52,000 millones pendientes de aclarar, lo que refleja 
problemas significativos en la gestión del gasto público, especialmente en proyectos clave como 
el Tren Maya y las finanzas de Pemex. Subrayó la falta de transparencia y seguimiento en las 
denuncias anteriores, lo que ha perpetuado la opacidad en la administración pública. Además, 
mencionó que la nueva administración de Claudia Sheinbaum enfrenta el reto de restaurar la 
fiscalización y garantizar sanciones efectivas para las irregularidades detectadas. 
Canal 121 Telefórmula,104.1 Radio Fórmula,970 Radio Fórmula AM, 
 

AIFA 
 

Aeropuerto de Guadalajara garantiza terrenos para una tercera pista 
(2025-02-24, Patricia Romo, El Economista, . 42) 
Con la adquisición de 285 hectáreas de terrenos, el aeropuerto internacional de Guadalajara tiene 
garantizado su crecimiento a futuro; incluso, dispone de espacio para construir una tercera pista 
que en la actualidad no tiene ningún aeropuerto en el país, afirmó el director general del Grupo 
Aeroportuario del Pacífico (GAP), Raúl Revuelta. Actualmente, sólo los aeropuertos de la Ciudad 
de México, Cancún, Guadalajara y el Aeropuerto Internacional Felipe Ángeles (AIFA), cuentan 
con dos pistas y en el caso del aeropuerto tapatío, la apertura de su segunda pista en el 2024 
representó un crecimiento de casi el 70% de su lado aire. 
El Economista (sitio), 
 

Mexicanos deportados por Trump, denuncian maltratos 
(2025-02-24, Tanya Acosta, UnomásUno, . 18) 
Casi 400 mexicanos han sido deportados vía aérea de Estados Unidos al estado de Chiapas en 
los últimos tres días, de acuerdo con el Instituto Nacional de Migración (INM). El pasado sábado 
arribó al Aeropuerto Internacional de Tapachula el tercer vuelo con 182 connacionales, informó 
el polémico y aún comisionado del INM, Francisco Garduño Yañez. De acuerdo con autoridades, 
la aeronave de la empresa Global Airlines aterrizó alrededor de las 11:40 horas, procedentes de 
El Paso, Texas. El fin de semana, un vuelo con 84 mexicanos, y el jueves fueron 122. Agregó 
que en el país hay cinco aeropuertos autorizados para recibir a los mexicanos deportados de 
Estados Unidos, entre ellos el AIFA, el de Villahermosa, Toluca, Cuernavaca y Guadalajara. 
 

Nombres, Nombres Y... Nombres // Trenes otro galimatías para Sheinbaum, sin IP 
complejo concluir planes y nueva fuente de altos subsidios 
(2025-02-24, Alberto Aguilar, El Sol de México, . 13) 
Cuando se habla de bajo crecimiento del PIB como en este 2025, ello supone menos 
oportunidades para todos. El gobierno de Claudia Sheinbaum también tendrá menos recursos 
fiscales. Además, con el regreso a un Estado protagónico, los fondos para ejecutar proyectos 
serán limitados incluido el ambicioso plan de trenes de pasajeros, sobre todo sin mayor soporte 
de la IP. Ayer la Agencia del Transporte Ferroviario de Andrés Lajous informó que se iniciará en 
marzo con el AIFA-Pachuca, en abril el México- Querétaro y en julio el Querétaro- Irapuato y 
Saltillo- Nuevo Laredo, esto tras de que gobierno optó por asumir el tramo Lechería- AIFA del 
Tren Suburbano de CAF de Maximiliano Zurita. 
La Prensa, 
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Con AMLO, cada hora 141.8 millones fueron usados fuera de la ley: MCCI 
(2025-02-24, Redacción, La Red Social (Sitio), ) 
Bajo el sexenio de Andrés Manuel López Obrador, hubo 303 mil 544 millones de pesos de los 
que no tenemos certeza de cómo se usaron y dónde terminaron realmente. La auditoría de la 
Cuenta Pública de 2023 reveló que hay, al menos, 51 mil 765 millones de pesos de recursos 
federales que las instituciones de gobierno usaron de manera irregular y que hasta la fecha no 
han podido aclarar, justificar o, en su defecto, devolver. La Secretaría de Turismo destaca por 
sus 2,593 millones de pesos en irregularidades. Como referencia, eso es casi del mismo tamaño 
que el presupuesto que este año se destinará a la construcción del tren de Lechería al Aeropuerto 
Internacional Felipe Ángeles. PEMEX es el segundo lugar con 2,058 millones de pesos usados 
irregularmente. 
 

El Caribe colombiano, un destino turístico de ensueño. 
(2025-02-23, Jose Antonio Lopez, 103.3 Radio Fórmula, ) 
En un recorrido de aproximadamente 45 minutos desde el puerto de Cartagena de Indias, se 
llega a la Isla del Rosario, un destino turístico destacado en el Caribe colombiano. Las aguas 
turquesas y las playas de arena blanca atraen a numerosos visitantes, tanto nacionales como 
internacionales, incluidos estadounidenses y mexicanos. La isla ofrece diversas actividades, 
como snorkeling en arrecifes coralinos, aunque de menor tamaño que los de Quintana Roo o 
Australia. Se destaca la importancia de la conservación ecológica y la regulación del turismo para 
evitar el deterioro del entorno. En los próximos días, se llevará a cabo la feria Anato 2025 en 
Bogotá, con la participación de México y otros países latinoamericanos. La conectividad aérea 
entre México y Colombia es eficiente, con vuelos directos desde el Aeropuerto Felipe Ángeles a 
Bogotá y conexiones a Cartagena. 
970 Radio Fórmula AM, 
 

Nombres, nombres y... nombres / Trenes otro galimatías para Sheinbaum, sin IP 
complejo concluir planes y nueva fuente de altos subsidios 
(2025-02-24, Alberto Aguilar, El Sol de México (sitio), ) 
Cuando se habla de bajo crecimiento del PIB como en este 2025, ello supone menos 
oportunidades para todos. El gobierno de Claudia Sheinbaum también tendrá menos recursos 
fiscales. Además, con el regreso a un Estado protagónico, los fondos para ejecutar proyectos 
serán limitados incluido el ambicioso plan de trenes de pasajeros, sobre todo sin mayor soporte 
de la IP. Ayer la Agencia del Transporte Ferroviario de Andrés Lajous informó que se iniciará en 
marzo con el AIFA-Pachuca, en abril el México- Querétaro y en julio el Querétaro- Irapuato y 
Saltillo- Nuevo Laredo, esto tras de que gobierno optó por asumir el tramo Lechería- AIFA del 
Tren Suburbano de CAF de Maximiliano Zurita. 
 

La vialidad en la zona del Aeropuerto Internacional Felipe Ángeles es fluida, reporta Juan 
Carlos Gutiérrez. 
(2025-02-24, Ana Laura Alanís, Liliana Sosa, David Medrano, Canal 6 Multimedios, ) 
En el Estado de México, específicamente en la conexión del circuito exterior mexiquense y el 
Aeropuerto Internacional Felipe Ángeles, la vialidad se presenta tranquila. La carretera que 
conecta la terminal aérea con el corredor vía Morelos y la glorieta hacia las casetas de cobro de 
Ecatepec y Querétaro muestra un flujo vehicular sin complicaciones. Imágenes de Hermilio 
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Serrano destacan el ingreso al AIFA, que se realiza sin dificultad. Sin embargo, se reporta una 
ligera congestión en las salidas hacia Texcoco y Puebla. 
 

REFINERÍA DOS BOCAS 
 

Piden aclarar a Pemex dinero de Dos Bocas 
(2025-02-24, Héctor Usla, El Financiero, . 15) 
La Auditoría Superior de la Federación (ASF) reveló que Petróleos Mexicanos (Pemex) debe 
aclarar el destino de mil 105 millones de pesos ejercidos durante 2023, debido entre otras 
razones, al mal manejo de sus deudas y a ineficiencias operativas vinculadas a la nueva refinería 
de Dos Bocas. Respecto a la refinería de Dos Bocas, la ASF pidió aclarar el gasto de 14 millones 
536 mil 548 pesos por pagos en excesos y de 2 millones 677 mil pesos por la falta de aplicación 
de penas convencionales debido a atrasos en la entrega de equipos. 
 

Crece 500% el huachicol en últimos 6 años: Moreira 
(2025-02-24, Cristina Ceja, La Razón de México, . 9) 
El coordinador del PRI en la Cámara de Diputados, Rubén Moreira Valdez, indicó que en los 
últimos seis años el huachicol ha crecido 500 por ciento. En su programa Con Peras, Manzanas 
y Naranjas, indicó que, de 60 mil barriles diarios que se detectaron en el sexenio de Peña Nieto, 
con Andrés Manuel López Obrador la cifra creció a 340 mil. Sostuvo que esta práctica disminuye 
drásticamente los ingresos de Pemex, pues tan sólo para este año, por el Impuesto Especial 
sobre Producción y Servicios (IEPS) de la gasolina, la recaudación está calculada en 473 mil 
millones de pesos, pero 30 por ciento no va a ingresar, debido al huachicol, es decir, serán 130 
mil millones de pesos menos. "Con este robo de 30 por ciento se podría abastecer a varios países 
de Centroamérica o sería equivalente a lo que produciría, si un día produce, la refinería de Dos 
Bocas", declaró el legislador. 
Quadratín México (sitio),Línea Política MX (sitio),Milenio (sitio),Capital de México (sitio),ContraRéplica CDMX (Sitio),La Razón 
On line (Sitio),Hoja de Ruta (Sitio),ContraRéplica, 
 

De Jefes 
(2025-02-24, De Jefes, El Financiero, . 17) 
Nos adelantan que Pemex y la Secretaría de Energía, que encabezan Víctor Rodríguez Padilla y 
Luz Elena González, respectivamente, podrían replantear su relación comercial con el consorcio 
encargado de la desalinización de hidrocarburos, debido al desempeño de la empresa Química 
Apollo, que hace unos meses dejó de tener la titularidad al interior del consorcio por diferencias 
irreconciliables con los otros socios. Química Apollo, que tiene entre sus socios a la familia Katz 
-que estuvo detrás de la quiebra de la aerolínea Aeromar-, presentó una demanda de amparo 
para impugnar una resolución de Pemex que la desconoció como titular del contrato de 11 mil 
millones de pesos para desalinizar y deshidratar crudo de la refinería de Dos Bocas. 
 

Morena dejó crecer el huachicol, García Harfuch debe dar explicaciones: PRI 
(2025-02-23, Angelica Melín, Noticias MVS (Sitio), ) 
Los gobiernos del partido del Movimiento de Regeneración Nacional (Morena) dejaron crecer el 
huachicol o robo de gasolinas de manera exponencial y tienen que rendir cuentas por ello, 
demandó la bancada del Partido Revolucionario Institucional (PRI) en la Cámara de Diputados. 
Indicó que analistas y los expendedores de petróleo advirtieron que esa cantidad de combustible 
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obtenido y comercializado de manera ilícita, equivale a la producción que debería dar la polémica 
refinería de Dos Bocas, en Tabasco, si es que algún día funciona, ironizó. 
 

SICT 
 

Alerta en carreteras: proponen prohibir tráileres de doble remolque por alto riesgo 
(2025-02-23, Redacción, Publimetro (sitio), ) 
Ante el creciente número de accidentes viales provocados por vehículos de carga pesada, el 
diputado Leoncio Morán Sánchez, de Morena, presentó una iniciativa para prohibir la circulación 
de camiones remolque, tractocamiones semirremolque-remolque y tractocamiones 
semirremolque-semirremolque considerados de alto riesgo. Según datos de la Secretaría de 
Infraestructura, Comunicaciones y Transportes (SICT), los vehículos de carga pesada son 
responsables del 14% de los accidentes fatales en carreteras. 
 

Realizará SICT más de 574 obras en Conservación Carretera 
(2025-02-23, Redacción, ContraRéplica CDMX (Sitio), ) 
La Secretaría de Infraestructura, Comunicaciones y Transportes (SICT), informó que se tiene en 
proceso 149 procedimientos de contratación para el Programa Nacional de Conservación de 
Carreteras con una asignación de 2 mil 696.9 millones de pesos. El monto representa el 27 por 
ciento de los recursos ya liberados por la Secretaría de Hacienda y Crédito Público (SHCP) para 
este rubro por un total de 10 mil millones de pesos. 
Vía Libre (Sitio), 
 

REFORMA ENERGÉTICA 
 

Prevén disputa en T-MEC por leyes secundarias 
(2025-02-24, Héctor Usla, El Financiero, . 10) 
La prevalencia que tendrán Comisión Federal de Electricidad (CFE) y Pemex con las reformas 
secundarias en materia energética, que podrían aprobarse en el Senado, serán un foco de alerta 
en el marco de la renegociación del T-MEC, según especialistas. "Tan pronto como se publiquen 
las leyes, pudiera haber una em presa que no esté de acuerdo e impugne el T-MEC, es evidente 
que el nuevo esquema regulatorio de Pemex y CFE modifica diametralmente lo que teníamos 
antes", apuntó Dante San Pedro, presidente de la Academia Mexicana de Derecho Energético 
(AMDE). 
 

Avanzará en la Cámara alta 
(2025-02-24, Rubén Arizmendi, Reporte Índigo, . 4) 
Se prevé que esta semana se discuta y apruebe el dictamen de la reforma energética de la 
presidenta Claudia Sheinbaum que impulsa la inversión privada en Petróleos Mexicanos y la 
Comisión Federal de Electricidad. Las Comisiones Unidas de Energía y de Estudios Legislativos 
del Senado de la República celebrarán una reunión extraordinaria hoy lunes 24 de febrero para 
discutir el dictamen de la iniciativa presentada por la presidenta Claudia Sheinbaum Pardo cuyo 
objetivo es fortalecer el sector energético de México. 
 

El gobierno propone regular las renovables adaptándose al mercado eléctrico 
(2025-02-24, Redacción, Ambientum (Sitio), ) 
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El Gobierno español ha dado un paso crucial hacia la transición energética al presentar un 
proyecto de real decreto que moderniza la regulación de las energías renovables. Esta iniciativa, 
que se encuentra en fase de consulta pública, busca adaptar el marco normativo a las nuevas 
realidades del sector eléctrico, caracterizado por una creciente penetración de fuentes renovables 
y una mayor volatilidad en los precios de la energía. 
 

Guanajuato crece 85 % en generación de energía distribuida y se mantiene en el top 5 
nacional 
(2025-02-23, Redacción, Publimetro (sitio), ) 
La generación de energía distribuida en Guanajuato creció un 85 % desde 2022, alcanzando una 
capacidad instalada de 290 megavatios (MW) al cierre de 2024, según datos de la Comisión 
Reguladora de Energía (CRE). Con este avance, el estado se mantiene por tercer año 
consecutivo en la cuarta posición a nivel nacional en este sector. El crecimiento ha sido impulsado 
principalmente por la instalación de sistemas solares fotovoltaicos en empresas, instituciones y 
viviendas, lo que permite generar electricidad de forma local y reducir la dependencia de fuentes 
tradicionales. 
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